

**Stellungnahme der Stadtverwaltung Erfurt zur Drucksache 1373/15**

## Titel

Festlegung aus der öffentlichen Sitzung OSO vom 09.06.2015 - TOP 5.9 Einwohnerantrag nach § 10 GeschO - Demokratie oder Bürokratie - ÖPNV-Anbindung Wallichen (Drucksache 1008/15)

## Öffentlichkeitsstatus

öffentlich

## Stellungnahme

**In Auswertung der Diskussion fasste der Ausschussvorsitzende zusammen:**

**Die Bürgerinitiative wird gebeten Vorschläge zu möglichen Änderungen der täglichen 14 An- und Abfahrtszeiten dem Ortsteilbürgermeister Vieselbach mit Wallichen zur entsprechenden Weitergabe und Prüfung zuzuarbeiten. Unter Berücksichtigung der Beratung des Bau- und Verkehrsausschusses am 06.08.2015 sollten diese Vorschläge dort schon vorliegen. Weiterhin soll die Prüfung der Einrichtung eines Bedarfshaltes auf Signal an der Haltestelle Wallichen erfolgen. Eine aktuelle Bedarfsermittlung für die Strecke Ringelberg-Wallichen soll erfolgen.**

In der OSO-Ausschusssitzung am 09.06.2015 wurde intensiv über die ÖPNV-Erschließung von Wallichen auf folgender Grundlage diskutiert:

Seit vielen Jahren ist die Nutzung der Busangebote aus Wallichen sehr gering:

- Je Montag bis Freitag (MF) nutzten im Mittel 13 Fahrgäste aus Wallichen (inkl. der Schüler) die bis 08.02.2015 angebotenen 25 Fahrten.
- Am Samstag und Sonntag nutzte im Mittel jeweils nur ein Fahrgast aus Wallichen (siehe Tabelle) die bis 08.02.2015 angebotenen sieben bzw. fünf Fahrten.
- Der ab 09.02.2015 gültige Fahrplan bietet 14 Fahrten montags bis freitags und vier Fahrten samstags.

Im Ergebnis der Diskussion wurde festgelegt, dass

- die Fahrtenanzahl des jetzt gültigen Fahrplanes beibehalten werden soll,
- eine bessere Verteilung der Fahrplanangebote nach den Vorschlägen der Bewohner von Wallichen erreicht werden soll und
- in den Nächten zu Samstag und Sonntag zusätzlich die nach Vieselbach vorhandene Spätfahrt 0:42 Uhr auf Anmeldung über Wallichen verkehren soll.

Das von der Bürgerinitiative angesprochene Thema von Anruf-Sammeltaxis wurde verworfen, da es hierfür keine wirtschaftlich vertretbaren Taxi-Angebote gibt. Auch das Thema Rufbus (Anfahrt der Haltestelle Wallichen nur auf Anmeldung) soll mit der Ausnahme der genannten 0:42 Uhr-Fahrt nicht weiter verfolgt werden, da dieses zu Lasten der Anschlussgestaltung und der an den darauffolgenden Haltestellen wartenden Fahrgäste geht.

Die von der Bürgerinitiative vorgelegten Vorschläge nach mehr Fahrten und einem Rufbus/Anruf-Sammeltaxi-System gehen weit über diese Festlegungen hinaus. Es wird deshalb nur auf den im unteren Teil als "Notlösung" aufgeführten Lösungsvorschlag eingegangen, der diesen Ausschussvorgaben mit Einschränkungen entspricht.

Hier wurden die Zeiten aufgeführt, welche für Wallichen in den Fahrplan aufgenommen werden sollten. Diese Vorschläge wurden mit folgendem Ergebnis geprüft:

MF	09:27 und 11:27 Uhr ab Marcel-Breuer-Ring	→	grundsätzlich realisierbar, es fehlt aber Angabe, welche Fahrten dafür im Tausch entfallen können
MF + Sa	22:52 Uhr ab Marcel-Breuer-Ring	→	nicht möglich, da Fahrt bereits in Töttleben (Wendestelle für Kerspleben) endet
MF + Sa	00:42 Uhr ab Marcel-Breuer-Ring	→	Fahrt verkehrt nur in den Nächten zu Samstag und Sonntag, es besteht die Zusage, dass die Fahrt an diesen Tagen zum Aussteigen über Wallichen fahren soll
SA Verschiebung der Fahrten		→	grundsätzlich möglich
	von 08:51 auf 14:24 Uhr ab Bf. Vieselbach und von 15:53 auf 12:23 Uhr ab Marcel-Breuer-Ring		

Anlagen

gez. Börsch

Unterschrift Amtsleiter 61

10.08.2015

Datum